



> [Landrat / Parlament](#) || [Geschäfte des Landrats](#)

Titel: **Motion von Markus Graf, SVP Fraktion: Losentscheid bei Gemeindewahlen**

Autor/in: [Markus Graf](#)

Mitunterzeichnet von: –

Eingereicht am: 17. März 2016

Bemerkungen: --

[Verlauf dieses Geschäfts](#)

Bei den Gemeinderatswahlen vom 28. Februar 2016 kam es in der Gemeinde Maisprach, infolge Stimmengleichheit von zwei Kandidaten, zu einem Losentscheid über ein Mandat im Gemeinderat.

Gerade auch in kleineren Dörfern erachte ich diese Vorgehensweise als äusserst problematisch, da sich von den Kandidaten, über die Mitglieder des Wahlbüros, bis hin zum Gemeindeverwalter alle kennen und deswegen solche Entscheide, insbesondere für alle involvierten Personen, unangenehm sind.

Entscheide über die Wahl des weiteren Vorgehens bzw. Verfahrens in einem solchen Fall, sollten jeweils direkt im Kompetenz- bzw. Verantwortungsbereich der betroffenen Gemeinde liegen. Die zuständigen Kommunalbehörden sollten entscheiden können, wie in einer solchen Situation weiter vorgegangen wird.

Ich ersuche deshalb den Regierungsrat, das Gesetz über die politischen Rechte so zu ändern, dass bei kommunalen Wahlen, im Falle einer Stimmengleichheit von mehreren Kandidaten, die betroffene Gemeinde in eigener Kompetenz im Gemeindereglement festhält, ob ein Losentscheid oder ein zweiter Wahlgang zu erfolgen hat. Ohne eine solche Bestimmung gilt der Losentscheid.